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Christophe Gilbert, coordinateur Voix, France

Chers lecteurs,

Les élections, dans différents pays euro-
péens, ont conduit la rédaction de Voix à 
consacrer cette édition à la politique. On 

ne peut manquer de relever les influences du 
christianisme sur la culture européenne, sur ses 
lois et ses valeurs de référence, au temps où 
ces dernières étaient reconnues.
Que représente pour chacun de nous la démo-
cratie, lorsque l’abstention atteint des records 
alarmants? D’où tirons-nous nos critères pour 
l’Etat et la société? Il est faux de penser que 
«chacun sera heureux à sa façon». Les frontiè-
res entre le bien et le mal, entre Christ et Sa-
tan deviennent de plus en plus évidentes. Le 

mensonge le plus réussi de cet 
ennemi est de faire croire qu’il 
n’existe pas, et nous l’avons 
cru trop longtemps.
Les témoignages qui nous 
viennent de nombreux pays, 
sont la preuve que beaucoup 
de transformations s’opèrent 
par la prière, des régions en-
tières ayant été métamorpho-
sées. Le Président américain a 
appelé à une journée natio-
nale de prière en mai dernier, 

les Hollandais ont accompagné la démission 
de leur Parlement par une dizaine de jours de 
«jeûne et prière», à Berlin, des politiciens se re-
trouvent régulièrement pour des moments de 
prières, autour de petits-déjeuners.
Laissez vous inspirer par ces récits, et utilisez 
votre droit de vote pour que des transforma-
tions puissent se produire également dans
votre pays.

Nous vous souhaitons une
lecture enrichissante!

Dr. Ulrich v. Schnurbein
Président de FGBMFI d’Allemagne
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J’ai 54 ans, notre famille est de 
pure souche française, mon pè-
re s’appelait Martin et ma mère 

Durand. J’ai perdu ma mère quand 
j’avais cinq ans, c’est une souffran-
ce que l’on porte jusqu’a son dernier 
souffle. De culture catholique, nous 
allions à la messe, mais notre ré-
flexion n’allait pas plus loin que cela. 
Pendant la période faste «des Trente 
Glorieuses», tout le monde avait du 
travail, mais mon père était au chô-
mage et nous avons connu la pauvre-
té. Je ne comprenais pas cette situa-
tion d’échec, alors que tout le monde 
réussissait, mais comme c’était mon 
père, je considérais qu’il était extra-
ordinaire et je cherchais à lui procu-
rer un peu de joie. Il y avait dans la 
famille une tradition d’élu local, qui 
datait de plusieurs générations, et 
mon père regrettait de ne pas avoir 
eu de garçons (nous étions 3 filles) 
qui puissent reprendre le flambeau et 
être un jour élu Maire de notre village 
du Berry. A l’âge de quinze ans, sans 
lui en parler, j’ai décidé de relever le 
défi. Je ne voulais pas faire de poli-
tique, parce que je pensais que c’est 
un lieu de compromission mais être 
élu pour servir les autres. Puis je me 
suis mariée. Mon rêve d’élue locale 
s’est évanoui, en allant vivre à Paris. 
A la naissance de notre troisième en-
fant, nous avons décidé de déména-
ger et nous sommes allés nous instal-
ler dans un petit village des Yvelines: 
Auffargis. Je suis allée voir le maire 
et je lui ai dit: «Monsieur le Maire, je 
suis une nouvelle administrée si vous 
avez besoin de quelqu’un pour les 
prochaines élections municipales, je 

Je veux bien
m’engager

veux bien m’engager »J’avais trouvé que 
ce qu’il faisait n’était pas mal. Le temps 
a passé, et aux élections de 1977 j’ai ac-
cepté d’être sur sa liste et nous avons été 
élus. Je suis devenue maire-adjoint de la 
commune puis maire en 1980. A la sur-
prise générale, et sans être membre d’un 
parti politique, j’ai été élue au Conseil 
Général en 1982 puis comme député en 
1986. Un mois après, je me suis dit: «Il y 
a quand même quelque chose de bizar-
re! Les gens attendent de longues an-
nées pour réussir une carrière politique 
et être élus, et moi, en quatre ans, je de-
viens maire, conseiller général et dépu-
té.» J’ai décidé de réfléchir sur la signifi-
cation de tout cela, je suis allée vivre un 
moment de retraite dans un Foyer chré-
tien des Côtes d’Armor. C’est à ce mo-
ment là que j’ai compris le sens de mon 
élection à l’Assemblée Nationale fran-
çaise. Je me suis rappelée qu’en 1975, 
à l’époque où je mettais mes enfants au 
monde, j’avais fait partie de la France si-
lencieuse par rapport à la loi sur l’avor-
tement. Je me souviendrai toute ma vie, 
de ce matin, où mon mari a mis la radio 
pour nous réveiller, et j’ai entendu, que 
pendant la nuit, la France avait voté la 
loi sur l’avortement. Durant cette retrai-
te, ce silence, mon silence m’est apparu 
comme insupportable et j’ai donc déci-
dé, en toute inconscience, d’être la voix 
de la vie à l’Assemblée Nationale. Choi-
sir de défendre la vie est excessivement 
difficile. Parallèlement à ce combat pour 
la vie, l’institution familiale ne se portait 
pas très bien. Je me suis donc occupée 
de la famille et de la vie. Mes amis m’ont 
dit, «Christine, si tu choisis ces sujets-
là, tu es sûre de ne jamais être réélue.» 
Mais, portée par la prière, la réflexion et 

Christine 
Boutin, 
Yvelines, 
France

T H È M E

Christine Boutin est 
mariée, elle a 3 enfants 
et 3 petits enfants. 
Député à l’Assemblée 
nationale depuis 1986, 
elle fut candidate à 
l’élection présidentielle 
d’avril 2002.
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l’aide de chrétiens, j’ai décidé de con-
tinuer. Le Seigneur m’a permis de ne 
pas être consciente, à cette époque, 
des difficultés, des obstacles, et des 
persécutions intellectuelles qui m’at-
tendaient. Aujourd’hui, je remercie et 
je loue Dieu de ne pas m’avoir mon-
tré toute cette opposition, car j’aurais 
peut-être pris la poudre d’escampette. 
Dieu nous donne les moyens d’avan-
cer. Ce qui surprend le plus mes collè-
gues à l’Assemblée Nationale, c’est de 
voir que je n’ai pas peur. Je ne dis pas 
que je suis le seul député chrétien, ce 
serait stupide de dire cela, mais ce qui 
est certain, c’est que je suis identifiée 
comme telle. Quand j’ai débuté à l’As-
semblée Nationale, je me suis deman-
dé comment être député et chrétien? 
Nous sommes dans un pays où il y a 
une séparation très forte entre l’égli-
se et l’état. On nous dit qu’il est in-
terdit d’imposer sa religion ou ce que 
l’on pense à quelqu’un d’autre; qu’il y 
a une vie publique et une vie privée. 
J’ai décidé d’être député et chrétien-
ne, ce n’est pas facile d’être les deux 
et j’ai pu constater, que parmi mes col-
lègues catholiques, sur des sujets es-
sentiels, comme le respect de la vie, ils 
sont d’accord avec moi sur le plan pri-
vé, mais ils ne peuvent pas imposer ce 
qu’ils pensent en conscience à leur vote 
public. C’est cette réalité qui, pour moi, 

est l’explication des grandes difficultés 
que connaît notre pays aujourd’hui. En 
fait nous sommes dans une société 
que j’appellerais schizophrène, c’est 
à dire qu’elle a deux personnalités: 
la vie privée et la vie publique et il 
ne faut surtout pas que la première 
ait de l’influence sur la seconde, ou 
que les choix de la vie privée puissent 
guider les choix de la vie publique. 
Et cette dichotomie-là fait que nous 
sommes dans une société qui perd 
naturellement ses repères, puisqu’il 
n’y a plus aucune cohérence. Jésus 
nous appelle à être un. Je ne sais pas 
si cela vous arrive de temps en temps 
d’être véritablement un, de trouver 
l’unité entre l’âme et le corps, en-
tre l’être et l’avoir, pour moi, cela ne 
dure que quelques secondes. Nous 
devons tendre vers cette harmonie. 
Comment voulez-vous que dans ma 
responsabilité politique je puisse être 
deux? Comment voulez-vous que le 
médecin dans sa responsabilité mé-
dicale puisse être deux? Comment 
voulez-vous que le notaire soit deux? 
Que la femme de ménage soit deux? 
Que le chômeur soit deux? Ce n’est 
pas possible, c’est un rêve, c’est une 
construction de la pensée. Ce n’est 
pas la vérité ni la réalité et je pense 
profondément que nous devons aller 
vers cette unité.                            

T H È M E

«Je suis un chrétien 
convaincu et je crois qu’il 

est enfin temps de le
dire clairement.»

Karl Carstens
né en 1914, Président de la République 

Fédérale d’Allemagne de
1979 à 1984
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I N T E R V I E W

la famille Vatanen

L’équipe de jeunes: Ari Vatanen est 
bien connu pour ses victoires auto-
mobiles. Il a été champion du mon-

de et a remporté plusieurs rallyes: Paris 
Dakar, Monte-Carlo etc. 
Cependant, malgré tous ces titres, Ari 
est un homme d’une grande simplici-
té et authenticité. Il se présente com-
me quelqu’un qui attend tout de Dieu, 
ce qui est une belle leçon pour chacun 
d’entre nous.

Ari tu es député au Parlement euro-
péen, quel est ton domaine spécifi-
que d’intervention?
Je suis dans la commission des Affai-
res Régionales: le transport. C’est un 
domaine très large, qui couvre du che-
min de fer aux satellites, en passant par 
l’espace aérien unique, appelé «le ciel 
de l’Europe». Les Affaires Régionales 
s’occupent également de l’aide aux Ré-
gions défavorisées.

Peux-tu nous donner ton chemine-
ment jusqu’à la conversion au chris-
tianisme?
Ma conversion et mon baptême ont eu 
lieu il y a 50 ans. En tant que chrétien, 
nous nous référons à notre baptême, car 
la première étape du salut c’est d’être ac-
cepté grâce au sacrifice de Jésus Christ.

As-tu pris conscience plus personnel-
lement de la Grâce de Dieu?
Oui, bien sûr! La grâce de Dieu n’est 

pas quelque chose que tu reçois une 
fois dans ta vie. Non, c’est plusieurs fois, 
tous les jours! On a besoin d’être par-
donné jusqu’au dernier jour. Souvent les 
chrétiens disent: pendant 27 ans, 3 mois 
et 27 jours j’ai vécu une vie pourrie et, 
après, je suis devenu chrétien. On déva-
lorise alors cette tranche de vie que Dieu 
nous a donnée! Car, c’est Lui qui a créé 
ces 27 ans, 3 mois et 27 jours. Les chré-
tiens ne pourraient pas se fortifier dans 
leur foi, sans ce vécu.

Dans les compétitions as-tu pu parta-
ger ta foi avec d’autres?
Bien sûr que j’ai rencontré des chrétiens 
dans les compétitions! Il suffit d’un mot 
ou d’un regard pour se comprendre, c’est 
cela la dimension éternelle; mais je pré-
fère ne pas classer les gens, les événe-
ments, ou les lieux par catégorie.

As-tu senti la Main de Dieu qui 
t’aidait à traverser les étapes diffi-
ciles?
La compétition n’est pas l’essentiel, c’est 
une infime partie de mon existence, la vie 
est beaucoup plus importante. J’ai com-
pris cela quand j’avais 8 ans, alors que 
j’accompagnais mes parents à l’enterre-
ment d’un de leurs amis. Nous avons eu 
un accident de voiture, et mon père a 
été tué sur le coup. Il ne bougeait plus; 
j’avais peur. Il était mort! Cette journée 
est devenue celle de notre enterrement. 
C’est pour cela que je ne peux pas expli-

Guide-moi, mon Dieu!

Ari Vatanen,
Finlande
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I N T E R V I E W

quer la vie, et que parfois je me dis: «Je 
ne comprends plus rien. Je ne sais pas 
ce qui se passera demain. Je ne sais pas 
où ni comment, mais je sais que Dieu va 
me guider».
Pour moi, c’est cela la vraie vie. Il faut 
la traiter avec humilité. Tout ce que j’ai 
appris dans la vie, c’est au travers des 
échecs et surtout à cause de la mort, car 
elle fait partie de notre environnement, 
elle nous touche profondément.

Tu as dit avoir été marqué par la mort 
de ton père suite à un accident de 
voiture. Comment as-tu pu devenir 
pilote et faire de la compétition?
Quand j’avais douze ans un rallye a tra-
versé notre village. C’était mi-juin et à 
cette époque, en Finlande, le jour fait 24 
heures. La première voiture est passée, 
à 2 heures du matin, c’était absolument 
fabuleux! Cela faisait 4 heures que j’at-
tendais. Je ne sais pas pourquoi j’étais là 
pendant le passage de la première voitu-
re, mais 38 ans plus tard, je suis toujours 
comme ce petit garçon, assis sur le talus, 
fasciné par la vie. C’est comme cela que 
je suis devenu pilote. J’ai simplement suivi 
mes rêves irréalistes.

En 1985, tu as eu un grave accident 
qui t’a éloigné de la compétition. 
Comment as-tu vécu cet échec?
A cause de cet accident, j’ai été absent 
de la compétition pendant 18 mois. Ce 
qui a été le plus difficile, c’est cette pro-
fonde dépression après l’accident, car 
tout est devenu irrationnel. Cela a été 
vraiment dur pour Rita ma femme, qui 
était en train de me perdre et pour tou-
te ma famille. Puis des choses miraculeu-
ses se sont passées, et je peux en remer-
cier Dieu. En fait, après mon accident, j’ai 
été transporté en Finlande pour être opé-
ré car mes poumons ne fonctionnaient 
plus. Je n’étais pas conscient de tout ce 
qui m’entourait, mais le lendemain mes 
poumons se sont remis à fonctionner. Le 
docteur a prévenu mon épouse Rita que 
j’étais hors de danger, mais comme mon 
cerveau n’avait pas été oxygéné, j’allais 
rester comme un petit enfant. Elle a aus-

sitôt appelé un pasteur qui est venu prier 
pour moi en me faisant l’onction d’hui-
le. Pendant ce moment de prière, je me 
suis réveillé. Ce qui s’est passé alors en 
moi, je ne peux pas l’expliquer mais j’en 
remercie Dieu. Je ne peux pas dire «Dieu 
a fait ceci, il n’a pas fait cela, Il m’a don-
né ceci et ne m’a pas donné cela». Je ne 
peux que lui dire merci.

Peux-tu nous dire pourquoi tu t’es 
présenté, aux élections européen-
nes? Est-ce que Dieu t’a mis une con-
viction particulière?
Le fait d’être sur une liste est la preuve 
que Dieu me guidait! Les chrétiens ont 
tort de toujours vouloir analyser ce que 
Dieu a fait ou n’a pas fait, car ils banali-
sent son action. Dans la vie, il y a certai-
nes portes qui s’ouvrent et d’autres qui 
ne s’ouvrent pas, Il faut l’accepter. Je suis 
dans un fleuve de vie et je nage active-
ment. C’est la vie qui me mène, je n’y 
suis pour rien, j’agis spontanément, c’est 
tout! Je suis toujours comme ce petit gar-
çon assis sur un talus, fasciné par la vie. 
Que je sois au Parlement ou que je la-
boure mes champs, je reste le même, je 
prends les décisions selon ma conscience. 
Si je ne sais pas quoi dire ou quoi faire, je 
dis: «Mon Dieu guide-moi»

Comme tu l’as dit, tu as traversé 
beaucoup d’épreuves, comment as-
tu fait pour garder confiance en Dieu 
et ne pas te révolter contre Lui?
C’est cela la foi, le mystère de la foi. Si 
elle venait de moi, il y a longtemps que 
je ne l’aurais plus. Mais heureusement el-
le ne vient pas de nous. Elle nous a été 
donnée, et elle se renouvelle chaque 
jour. C’est le travail mystérieux de Dieu, 
de son Fils et du Saint-Esprit. C’est préci-
sément avec les échecs que la Trinité tra-
vaille dans notre vie. Cela peut vous pa-
raître bizarre, mais c’est au travers des 
échecs que j’ai été formé, et que je suis 
resté moi-même.
Merci beaucoup.                      

L’interview a été réalisée par une équipe de jeunes, au 
cours du rassemblement «Pentecôte 2000», organisé par 
l’Alliance Evangélique Française et Radio Evangile.

né le 27 avril 1952 a 
Tuupovaara, Finlande
Marié à Rita
Enfants: Kim, Pia, Tua 
et Max
EXPERIENCES 
PROFESSIONNELLES
Carrière dans le rallye 
 Champion du monde 
en 1981
 Accident serieux dans 
le Rallye Argentine 1985
 Paris-Dakar Rallye, 
vainqueur en ’87, ’89, 
’90 et ’91
 Hong Kong – Beijing 
Rallye, vainqueur 1993 
et 1996
 Paris – Beijing Rallye, 
vainqueur 1996
 Paris – Moscou Rallye, 
vainqueur 1997
 Vainqueur du World 
Cup of Rallye Raids 1997
Carrière politique 
 Membre du Parlement 
européen depuis 1999
 Groupe du Parti Po-
pulaire Européen (Dé-
mocrates-Chrétiens) et 
Démocrates Européens
 Commission de la 
politique régionale, des 
transports et du tou-
risme, Membre
 Commission de l’agri-
culture et du dévelop-
pement rural, Membre 
suppléant
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Gerhard
Heinzmann

T É M O I G N A G E

La rédaction de VOIX a interro-
gé quelques hommes politiques 
allemands. Dans cette interview 

vous pourrez lire les réponses de Ge-
rhard Heinzmann, Président du Parti 
des Chrétiens Bibliques (PCB).

Quelles sont vos valeurs personnel-
les prioritaires?
Une vie en communion étroite avec no-
tre Seigneur Jésus-Christ, pour être un 
ami de Jésus qui nous dit: «Vous êtes 
mes amis, si vous faites ce que je vous 
commande.»

Jusqu’à quel point Dieu joue-t-Il un 
rôle en politique?
D’après l’affirmation du Prophète Da-

niel, Dieu démet les hommes politiques 
de leurs fonctions et les y installe aussi. 
Cela montre que finalement, Dieu di-
rige la politique, même si les hommes 
politiques n’ont pas de relation avec 
Dieu. L’exemple le plus net de l’action 
de Dieu dans la politique est l’effondre-
ment du communisme et la réunifica-
tion réussie de l’Allemagne sans effu-
sion de sang.

Croyez-vous que la prière puisse 
avoir des influences sur les évolu-
tions politiques et sociales?
La Bible exhorte les croyants à prier 
avec persévérance pour tous les hom-
mes politiques pour que leurs décisions 
assurent le bien-être des hommes et 

Dix questions personnelles 
avant les élections
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«La discussion actuelle concernant 
la technologie génétique et la bioé-
thique démontre justement de la 
grande nécessité d’une hiérarchie 
des valeurs claire. Là, les chrétiens 
ont la possibilité de donner des 
orientations importantes inspirées 
de la vision chrétienne de l’être 
humain.»

Alois Glück
Président du groupe CSU au Parlement 
bavarois

Gerhard Heinzmann est, 
depuis le 22 novembre 
1989, Président du PCB 
qui comprend 4 700 
membres.

l’extension du Royaume de Dieu. (1 Ti-
mothée 2: 1-4). Pensons aux prières 
des Lundis à Leipzig dans ce contexte.

Pensez-vous qu’il est important 
que les valeurs et traditions chré-
tiennes continuent à déterminer la 
vie collective en Europe ou plaidez-
vous plutôt pour une société plu-
riculturelle qui se détache de ces 
principes?
La préservation des valeurs chrétiennes 
en Europe est indispensable. Là où des 
peuples et leurs dirigeants se sont éloi-
gnés provisoirement des principes bi-
bliques, des fleuves de sang et de lar-
mes ont coulé. Si notre société actuelle 
ne tirait pas les leçons du passé, les 
portes s’ouvriraient à une religion an-
ti-chrétienne et inhumaine qui ne con-
naît que l’oppression violente.

 Des limites existent-elles à l’action 
politique qui, d’après vous, ne doi-
vent pas être dépassées, par exem-
ple en ce qui concerne l’avortement 
ou la recherche génétique?
L’avortement est le meurtre d’un en-
fant dans le sein de sa mère. Au cas 
où il n’adviendrait pas de change-
ment de mentalité et de pratique, 
on introduira dans quelques années 
le meurtre impuni des personnes 
âgées et handicapées. L’argumenta-
tion sera la même que l’autorisation 
d’infanticide dans le sein de la mère: 
plus d’argent dans les caisses. Par la 
recherche génétique, l’homme inter-
vient dans l’ordre de la création divi-
ne et tente de jouer au créateur. Par 
là l’homme pécheur provoque des 
malheurs imprévisibles.

D’après le Concordat du Reich 
de 1933, on considère en Alle-
magne sous l’appellation églises 
chrétiennes uniquement les égli-
ses catholiques et protestantes. 
Serait-ce pour vous important 
d’inclure également les autres 
dénominations chrétiennes dans 
le dialogue politique (Baptistes, 

Méthodistes, Mennonites, Pente-
côtistes, Charismatiques)?
D’après notre Constitution person-
ne ne peut être désavantagé à cause 
de sa foi. Les désavantages subis par 
les différentes églises libres vont clai-
rement à l’encontre de notre Consti-
tution. Il est urgent que le concordat 
établi sous Hitler puisse passer à la cor-
beille et que toutes les églises et com-
munautés puissent être traitées sur un 
pied d’égalité.

Quelles sont vos priorités en tant 
qu’homme politique et quels sont 
les problèmes que vous aimeriez 
résoudre en premier lieu?
Protection du mariage entre un hom-
me et une femme et NON au mariage 
homosexuel. La priorité majeure: Avan-
tager la famille comme étant la cellule 
la plus petite d’une société saine par 
la revalorisation du métier de «mère» 
avec un salaire d’éducation. D’après 
des études scientifiques, il serait par là 
possible de réduire le chiffre du chô-
mage d’environ 2 millions de person-
nes. Un salaire d’éducation entraînerait 
chez de nombreux couples un OUI ac-
centué pour avoir davantage d’enfants. 
L’argumentation pour tuer un enfant 
dans le sein de la mère n’aurait plus 
aucun fondement et l’accroissement 
démographique de notre peuple se-
rait définitivement amélioré. La culpa-
bilité du sang sur notre pays qui s’ac-
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croît à chaque meurtre d’enfant dans 
le sein de sa mère serait plus limitée. 
Par un salaire d’éducation, les parents 
seraient libérés de la pression financiè-
re les obligeant tous deux à exercer un 
métier: ils pourraient consacrer plus de 
temps aux enfants et apporteraient la 
contribution la plus précieuse à la pro-
tection de l’enfance face à la montée des 
détresses entraînant des «carrières» dans 
la drogue et le crime.

Voyez-vous une relation de cause 
à effet entre la position d’un pays 
par rapport à Israël et son bien-
être économique et politique? Par 
exemple la reconstruction rapide 
de l’Allemagne comme conséquen-
ce des tentatives de réparations en 
Israël après l’Holocauste?
Conformément à des affirmations clai-
res de la Bible et de faits historiques, 
le bonheur ou le malheur d’un peuple 
dépend de sa position par rapport à Is-
raël. Même si nous ne pouvons nous 
aligner sur toute la ligne politique d’Is-
raël et son environnement, notre peu-
ple et notre gouvernement devraient 
considérer la Parole du Prophète Jéré-
mie (31:10-11): «Nations, écoutez la 
parole de l’Eternel et publiez-la dans 
les îles lointaines! Dites: Celui qui a dis-
persé Israël le rassemblera et il le gar-
dera comme un berger son troupeau. 
Car l’Eternel libère Jacob, Il le rachète 
de la main d’un plus fort que lui.» Mê-
me si l’ONU et l’Union Européenne cri-
tiquent Israël lourdement et de façon 
permanente, il est du devoir des chré-
tiens de mettre en pratique la Parole 
du prophète Esaïe: «Consolez, conso-
lez mon peuple, dit votre Dieu. Parlez 
au cœur de Jérusalem.»
(Esaïe 40:1-2).

Croyez-vous que Dieu influe sur 
votre vie personnelle? Priez-vous 
dans les situations difficiles ou aussi 
quand tout va bien?
Non seulement je le crois, mais je sais 
que Dieu est mon Père et Jésus mon 
Ami et mon Sauveur. Par amour et 

reconnaissance pour ce que Dieu a 
fait dans ma vie, je me prends quo-
tidiennement le temps pour la priè-
re et la lecture de Sa Parole. L’écoute 
de Sa Voix et l’obéissance à ses di-
rectives a engendré le bonheur to-
tal dans ma vie, ces quarante derniè-
res années.

Quels sont vos arguments pour 
encourager les lecteurs de Voix, 
à voter pour votre parti?
Dans le Parti des Chrétiens Bibliques 
(PCB) se trouvent des personnes qui 
s’évertuent à agir pour que la volon-
té de Dieu puisse aussi se faire dans 
le domaine politique de notre pays. 
Il faut tout d’abord que les chrétiens 
convaincus puissent abandonner leur 
image renfermée face au monde in-
croyant comme le désirait notre Sei-
gneur Jésus depuis longtemps.
Un vote massif des chrétiens con-
vaincus en Allemagne pour le PCB 
qui représente sans retenue les in-
térêts des chrétiens, pourrait être 
d’une répercussion énorme en Al-
lemagne. Mais aussi longtemps que 
les chrétiens nés de nouveau votent 
pour des candidats et des partis qui 
plaident pour le mariage des homo-
sexuels, l’avortement, la prostitution 
comme métier reconnu et des cho-
ses semblables, nous serons toujours 
à des lieues d’un réveil spirituel et de 
l’unité des chrétiens.
Jésus enseignait que les enfants du 
monde étaient souvent plus sages 
que les enfants de la lumière. Com-
me les communistes, les socialistes 
et les nationalistes votent pour les 
leurs, les chrétiens bibliques du pays 
devraient voter pour les candidats 
qui leur sont proches.                     

«La foi chrétienne a fait ses preu-
ves, je crois donc qu’elle est d’un 
grand secours non seulement dans 
des situations particulières mais 
bien pour l’existence de l’homme 
dans sa globalité.»

Professeur Lothar Späth
né en 1937, Président du Conseil du
Pays de Bade Würtemberg de 1978-1991,
Président du Conseil d’Administration
de Jenoptik à Jena
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Une référence

Elle apporte la transforma-
tion du cœur, que Jésus ap-
pelle: nouvelle naissance, et 
qui est la condition préalable 
pour bénéficier pleinement 
des promesses de Dieu. 
«Vous qui avez été régénérés, non 
par une semence corruptible, mais 
par une semence incorruptible, par 
la parole vivante et permanente de 
Dieu. Car toute chair est comme 
l’herbe et sa gloire comme la fleur 
de l’herbe; l’herbe sèche et la fleur 
tombe, mais la parole du Seigneur 
demeure éternellement. Cette paro-
le est celle qui vous est annoncée par 
l’Evangile.» Première lettre de Pierre 
chapitre 1 versets 23 à 25.

Elle devient une source iné-
puisable de sagesse
«Heureux l’homme qui ne marche 
pas selon le conseil des méchants, 
qui ne s’arrête pas sur le chemin des 
pécheurs, et qui ne s’assied pas sur 
le banc des moqueurs, mais qui trou-
ve son plaisir dans la parole de Dieu 
et qui la médite jour et nuit. Tout ce 
qu’il fait lui réussit.» Psaumes 1 ver-
sets 1 à 3.

«Les voies de Dieu sont parfai-
tes, la Parole de Dieu est éprouvée, 
elle est un bouclier pour tous ceux 
qui se confient en Lui.» Psaumes 18 
verset 31

Elle est vivante et efficace
«La parole de Dieu est vivante et ef-
ficace, plus acérée qu’une épée à 2 
tranchants, elle pénètre jusqu’à la 
division de l’âme et de l’esprit, des 
jointures et des moelles; elle juge les 
sentiments et les pensées du cœur.» 
Lettre aux Hébreux chapitre 4 ver-
set 12.

Elle est un fondement solide
Jésus dit: «Quiconque entend mes 
paroles et les met en pratique sera 
semblable à un homme prudent qui 
a bâti sa maison sur le roc. La pluie 
est tombée, les torrents sont venus, 
les vents ont soufflé et se sont portés 
sur cette maison: elle n’est pas tom-
bée car elle était fondée sur le roc.» 
Evangile de Matthieu chapitre 7 ver-
sets 24 et 25.

Elle indique la direction
«Ta parole est une lampe à mes 
pieds et une lumière sur mon sen-
tier.» Psaumes 119 verset 105.

«La révélation de tes paroles éclai-
re.» Psaume 119 verset 130»

Elle procure une force inté-
rieure dans les moments dif-
ficiles
Jésus dit: «Si quelqu’un m’aime, 
il gardera ma parole et mon Pè-
re l’aimera, nous viendrons à lui et 
nous ferons notre demeure chez 
lui.» Evangile de Jean chapitre 14 
verset 23.                                      

Comment la Bible peut devenir une 
référence pour les hommes politiques et 
la société?
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En France, en Europe et dans le Monde entier
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Donner la parole à des 

personnes engagées dans 
la politique, non à cause de 
leur appartenance à tel ou tel 
parti, mais uniquement à cause 
de leur vision chrétienne de la 
société et de la foi qui les ani-
me pour que leur pays vive un 
renouveau moral et spirituel, 
pour reprendre les mots du 
Président américain, est con-
forme au ministère de Voix. 
Dieu utilise chaque chrétien, 
dans le domaine qui lui est pro-
pre, pour apporter l’espérance, 
la transformation, la guérison 
et la consolation. C’est pour 
tous ces acteurs, remplis du 
Saint-Esprit, qui ont un mes-
sage à délivrer et une vision à 
communiquer que Voix existe 
depuis 50 ans.
Au milieu de ces témoignages 
saisissants et encourageants, 
quelques pages racontent les 
actions de Dieu à différents 
points du globe, au travers du 
FGBMFI: C’est Vision.com. 

La coupe du 
monde 2002
J. Louis Chamouton

La presse internationale s’est 
fait l’écho de la cérémonie 

chrétienne organisée sur le sta-
de de Yokohama, par l’équipe 
brésilienne, après sa victoire 
sur l’Allemagne. Un précédent 
numéro de Voix, consacré aux 
sportifs de haut niveau indi-
quait déjà le fort pourcentage 
de footballeurs brésiliens et al-
lemands, ayant expérimenté la 
transformation et la délivrance 
que propose Jésus-Christ. 
Au Brésil, l’ancien pilote de 
courses automobiles, Alex Dias 

sus pour moi mais aussi pour 
mon mari. Nos enfants ont 
également été au bénéfice de 
cette tendresse divine, un peu 
comme si Dieu nous redonnait 
une nouvelle famille. Il y a un 
an, mon mari est revenu à la 
maison, il m’a même proposé 
de renouveler nos vœux de 
mariage! Aujourd’hui je 
peux dire que Dieu est bon 
et fidèle! Nous allons bientôt 
déménager et la pensée de 
devoir quitter tous ces amis si 
merveilleux me chagrine, mais 
là où nous irons, je demande à 
Dieu que «Moi et ma maison, 
nous servions l’Eternel!» Je 
sais que c’est une prière qui lui 
est agréable!                       

En parcou-
rant le monde
Cambodge:
Une équipe de trois couples 
allemands, ont effectué une 
action à Phnom Penh, et furent 
rejoints par des membres FGB-
MFI de Thaïlande, dont Komo 
Antakon, juste de retour d’une 
«Conférence de Feu» à Singa-
pour avec Reinhard Bonnke.
Une partie de l’équipe a tran-
sité par Kuala Lumpur (Malai-
sie), où ils restèrent deux jours 
et purent contacter les respon-
sables du FGBMFI-Malaisie. La 
Malaisie est un pays musulman 
et l’équipe fut surprise de par-
ticiper à un culte auquel assis-
taient 1800 chrétiens.
Après Phnom Penh, un séjour 
de 3 jours à Siem Reap ( ville de 
150.000 habitants) un ancien 
centre de la vie cambodgienne. 
Des contacts ont été pris avec 
des personnes intéressées à 
démarrer un chapitre. 
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Ribeiro a crée «l’Association 
des Athlètes pour Christ», qui 
compte aujourd’hui 10 000 ad-
hérents. La moitié de l’équipe 
de football du Sao Caetano, 
la révélation de ces dernières 
années au Brésil, y est inscrite. 
Certains dirigeants sportifs 
reconnaissent que les joueurs, 
membres de l’association, ont 
un comportement plus sain et 
des attitudes plus positives, 
créant un climat moins hostile 
dans le sport.                       

L’amour
véritable
Florence Marronnier,
France 

Je suis mariée et mère de 4 
enfants. Alors que j ‘étais 

enceinte de notre quatrième 
enfant, mon mari a décidé de 
partir. Dès le début de cette 
épreuve, les membres des cha-
pitres de Versailles et de Saint 
Quentin en Yvelines m’ont 
soutenue, 
en ne re-
g a r d a n t 
pas aux cir-
constances 
mais aux 
promesses 
de Dieu 
contenues 
dans la Bi-
ble. A cha-
que fois 
que j’avais 
besoin d’aide, ils ont répondu 
présent. Nous avons jeûné et 
prié pendant 5 ans, et j’ai vécu 
des moments formidables avec 
eux dans la présence de Dieu. 
J’ai découvert l’amour de Jé-
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De retour à Phnom Penh ils ont 
assisté à une réunion publique 
en soirée, dirigée par les Cam-
bodgiens. 26 personnes y vin-
rent et 8 donnèrent leur vie à 
Jésus. L’équipe a pu distribuer 
des «Les Gens les plus Heureux 
sur Terre» en langue khmère. 
Quand un cambodgien ac-
cepte Jésus, c’est différent de 
ce que l’on connaît à l’Ouest. 
Pour un bouddhiste, il est fa-
cile d’accepter un autre dieu 
parmi tous les dieux auxquels 
il croit déjà. Il faut donc ensei-
gner les nouveaux convertis à 
renoncer à tous ces dieux pour 
suivre Jésus. 
L’équipe a aidé à organiser un 
«banquet international d’hom-
mes d’affaires» dans un endroit 
chic, l’Hôtel Sunway de Phnom 
Penh. Malgré le court préavis, 
beaucoup d’hommes d’affaires 
chrétiens ont répondu à l’in-
vitation, parmi lesquels deux 
allemands et un membre de 
l’ambassade d’Allemagne. A 
la fin de la réunion, on a de-
mandé qui serait intéressé pour 
démarrer un chapitre d’hom-
mes d’affaires de haut niveau à 
Phnom Penh et 7 personnes se 
portèrent volontaires.

Inde:
Selon Winfried Fuchs, il devient 
évident que Dieu veut utiliser 
les enfants chrétiens comme un 
exemple de la façon d’évangéli-
ser le monde. Dieu lui donna une 
vision: Il vit une pierre jetée dans 
l’eau. L’eau forma des ondes 
parfaitement circulaires autour 
du point de chute, ces ondes 
s’étendirent de plus en plus et 
finalement couvrirent toute la 
surface. C’est ainsi que le travail 
de ces enfants priants va s’éten-
dre sur l’Inde puis sur le monde. 
Dieu a fait de nombreux mira-
cles en utilisant ces enfants, en 
voici quelques-uns uns: 

• Une femme fut guérie d’une 
fièvre mortelle. 

• Une autre de fortes douleurs 
dans le dos. 

• Un homme reçut un terrain 

pour construire une maison et 
l’argent nécessaire à la cons-
truction. 

• Une femme d’affaires connut 
une grande bénédiction finan-
cière dans ses affaires. 

• Une femme veuve et sans ar-
gent put ouvrir un commerce 
de vêtements. 

• Dans un village, une femme 
possédée d’un démon fut dé-
livrée.

• Une sourde fut guérie.

• Des genoux et des coudes at-
teints d’arthrite furent guéris. 

• Une femme fut guérie d’une 
douleur cardiaque.

• Une femme eut un œil com-
plètement guéri et plusieurs 
aveugles recouvrèrent la vue.
Des douleurs d’estomac et des 
maux de tête disparurent.
Winfried dit qu’il a vu mira-
cle après miracle, c’est une 
grande œuvre de Dieu, et il 
envisage de faire venir ces 
enfants en Europe de l’Ouest 
cet automne. 
Ils purent prêcher l’Evangile 
dans 7 écoles, et environ 2000 
enfants acceptèrent Jésus com-
me leur Seigneur et Sauveur. Il 
y eut également beaucoup 
de conversions à Jésus dans 
les prisons locales. Ils partici-
pèrent à une Conférence de 
Pasteurs pour aider à l’unité 
et augmenter la vision. 

Royaume Uni:
Une action à Bexley Heath a dé-
marré lors des équipes de feu 
de mai 2001. Ils ont conduit plu-
sieurs actions extérieures avec 
salle comble et de nombreux 
non-croyants présents. Une ré-
cente réunion eut lieu au Club 
Travailliste des Hommes au 
Travail à Sidcup, avec environ 
60 personnes au repas.
Un homme du nom de Israël 
Makhijani, hindou converti, est 
le responsable régional FGB de 
Londres en charge de toucher 
la communauté indienne. Des 
musulmans et hindouistes sont 
invités à assister à un témoi-
gnage d’Indiens, en général 

précédé d’un repas indien. 
Cela connaît un grand succès.
Le chapitre de Lambeth & 
Southwark a tenu des réunions 
dans un pub local appelé ‘The 
Crown Greyhound, en réponse 
à un programme diffusé par 
la BBC appelé «Toucher les 
Hommes». A la question «où 
les gens aimeraient rencon-
trer des chrétiens» la réponse 
a été: «où nous sommes, au 
pub». Beaucoup ont trouvé 
Christ au cours de ces réunions. 
Le FGBMFI fut le seul exemple 
donné par la BBC de mise en 
pratique de cette manière de 
toucher des hommes.
Le travail de la communauté 
en Irlande progresse.  Une Con-
vention nationale est prévue 
du 31 octobre au 2 novembre 
à Tralee, Comté de Kerry.

Norvège: 
Les responsables norvégiens 
prient sur l’opportunité de 
faire des programmes de 
présentation du travail de 
la association à la télévision, 
donnant des témoignages sur 
l’œuvre des équipes de feu 
dans le monde. 
Dieu leur a annoncé en pro-
phétie que le renouveau se 
manifestera en Norvège dans 
peu de temps.
Des membres de la commu-
nauté ont pu aussi donner 
leur témoignage à différentes 
réunions du New Age et l’on 
rapporte que de nombreuses 
personnes ont été libérées et 
sauvées par Dieu.             
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Un Chapitre près de chez vous

Un chapitre est tout 
simplement un groupe 
local de notre association: 
«Des chrétiens témoins 
dans le monde». Il ras-
semble des hom-
mes de tous 
horizons sociaux 
et professionnels, 
chrétiens de toutes déno-
minations (catholiques, 
protestants, évangéliques, 
…), qui désirent té-
moigner ensemble de la 
réalité de Jésus-Christ, 
avec lequel ils ont fait une 
rencontre personnelle qui 
a changé leur vie. 
Ils organisent dans des salles 
publiques ou des hôtels des 
réunions ouvertes à tous. 
Ces réunions sont simples 
et décontractées, le plus 
souvent autour d’un repas. 

Email: voix@voix.org

http://www.fgbmfi.asso.fr

NIMES
Gérard PETIT                  04 66 26 91 97
PAMIERS (provisoire)
Raoul MAZEL                 05 61 68 56 03
PARIS CENTRE
Xavier ROEDERER          01 45 54 05 79
PERPIGNAN
Denis PUIG-AMETTLER  04 68 54 79 21
POINTE A PITRE
Luc Pierre KABEL           0 590 81 13 55
POITIERS
Jean-Jacques DUQUET   05 49 48 37 32
PRIVAS
Pierre GIAUQUE             04 75 62 03 18
QUIMPER
Patrick SAINTOME         02 98 56 64 79
RAMBOUILLET
Jean-Luc VILLAMY         02 37 83 71 54
REIMS
Alain BLIN-NOUVEAU    03 26 48 58 73
RENNES
Jean-Luc JOUAN            02 99 07 12 45
SAINT AVOLD
Stéphane MILIOTO        03 87 91 26 74
SAINT ETIENNE
Marc FAYARD                04 77 74 72 26
SAINT LO
Alain VINCENT-OLIVIER  02 33 56 24 85
SAINT QUENTIN EN YVEL
Robert LHOMMELET      01 30 43 28 42
SOISSONS
Yves BADIN                   03 23 74 03 43
STRASBOURG
Bernard SCHADT           03 88 50 54 47
TOULON
Raymond COUBRIS        04 94 90 12 02
VALENCE
Jean-Eudes MORY         04 75 84 37 93
VALLEE DE LA LOUE
Victor BELLE                  03 81 52 62 51
VERNON
Alain CHARLOT             02 32 21 00 40
VERSAILLES
Sylvain DUDA                01 30 61 05 96

BELGIQUE
IEPER (nl)
Danny CHAPELLE +32 (0)57 20 61 23
IZEGEM (nl)
Rik Van NESTE  +32 (0)51 30 24 44
LIEGE (fr)
Charles BINDELS  +32 (0)80 33 83 31
MONS (fr)
Patrick NAMER +32 (0)65 72 37 54
MONS-BORINAGE Jeunesse (fr)
Joël LEGRAND +32 (0)495 26 84 36
NAMUR (fr)
R. VANDER MEULEN +32 (0)81 74 56 27
ST-GHISLAIN (fr)
J-M. V. NIEUWENHUYZE +32 (0)65 22 59 54
TORHOUT (nl)
Raf DEPUYDT +32 (0)51 72 62 37

SUISSE
AARAU (Germanophone)
Marcel BINDT        +41 (0)62 849 13 61
GENEVE-Aéroport (fr)
Maurice FAVRE      +41 (0)22 345 29 00
LA CÔTE (fr)
Frédéric JOHNER    +41 (0)21 653 23 50
LA RIVIERA (fr)
Philippe POGET     +41 (0)21 922 85 45
LAUSANNE (fr)
Yvan RODUIT         +41 (0)21 652 56 43
LUZERN (Germ.)
Hans-Peter FRIOLET +41 (0)41 780 76 70
MARTIGNY (fr)
Claude RODUIT     +41 (0)27 722 74 31
MOUDON (fr)
Philippe VALITON  +41 (0)21 909 42 39
SION (fr)
Gérard GODEL       +41 (0)79 357 51 69
THUN (Germ.)
Paul STETTLER       +41 (0)33 437 27 35
YVERDON (fr)
J-J. RECORDON     +41 (0)32 313 53 01

FGBMFI-France
BUREAU NATIONAL
Président National:
Bruno BERTHON
NEUILLY SUR SEINE        01 46 37 42 46

Vice-Présidents:                    
René AGRAIN
HINDISHEIM                  03 88 64 03 63
Gérard PETIT
LUNEL                           04 66 26 91 97

Trésorier National:
Georges HERRENSCHNEIDER
VERRIERES LE BUISSON  01 69 20 84 42

Secrétaire National:
François DE BEAUCHENE
PETITE FÔRET                03 27 46 91 10

Vice-Président International 
Caraïbes         
Raymond COTTRELL      0 596 64 44 13

DIRECTEURS RÉGIONAUX
Aquitaine – Limousin
Jean-Pierre SCHAAL       05 53 79 01 47
Bourgogne
Jean-Pierre SACEPE        03 85 42 03 31
Bretagne
Gwenaël COFFORNIC    02 97 43 02 85
Caraïbes
Henri MAIZEROI-EUGENE 05 96 64 02 44 
Franche-Comté
Didier AMIEZ                 03 81 60 24 31
Ile de France – Nord
Dominique DECLE         01 34 73 07 86
Ile de France – Sud
Antoine CHERREY         01 30 43 58 96
Languedoc-Roussillon
Gérard PETIT                  04 66 26 91 97
Lorraine
Jean MEURIC                 03 83 56 79 15
Midi – Pyrénées
Jean-Pierre SCHAAL       05 53 79 01 47

Un ou plusieurs intervenants 
y racontent leurs expériences 
de l’amour de Dieu et de 

son action dans leur vie 
quotidienne. Du temps 

est laissé pour les 
conversations 
privées, pour un 

contact avec le 
ou les intervenants, et, si 

on le désire, pour la prière 
personnelle. Nous avons 
vu de façon répétée Dieu 
répondre à ces prières, que 
ce soit dans la douceur ou 
de façon spectaculaire, si 
seulement on lui adresse 
nos demandes. 
Venez assister à une réunion 
de chapitre s’il y en a dans 
votre région. Cela ne vous 
engage à rien. Mais peut-
être cette réunion fera-t-
elle date dans votre vie.   

FRANCE
AIX EN PROVENCE
Jacques PATILLON          04 42 61 33 33
ANGERS
Jean-Luc                        02 41 48 45 23
AULNAY SOUS BOIS
Yves BARON                  01 43 85 27 26
AUXERRE
Raymond FABIOUX        03 86 46 47 72
BELFORT
Jean-Luc GEISER            03 84 27 23 63
BERNAY
Marcel EUDELINE           02 32 57 00 48
BEZIERS
Robert PIALAT               04 67 35 01 27
BORDEAUX
Philippe LUCAS             05 56 05 23 56
BOURGOIN
Luc DENDLEUX              04 74 94 27 14
BREST
Guy PERHIRIN                02 98 04 30 91
BRIVE
Marc UVYN                   05 55 25 97 92
CAEN
Daniel CERISIER             02 31 44 26 05
CAMBRAI
Bernard DELACOURT     03 27 83 68 73
CARCASSONNE (prov.)
Jean-Marie FORCELLINI  04 68 31 62 91
CERGY PONTOISE
Ngala-Jean BIDUAYA     01 30 38 01 29
CHAMBERY
Jean BONVICINI             04 79 85 90 05
CHANTILLY
Richard GEVAERT          03 44 50 13 54
CHAUMONT GISORS
Jean-Pierre MESNIER      03 44 49 24 18 
CLERMONT FERRAND
Bernard PERRET             04 73 26 11 31
COLMAR
Raymond GERBER         03 88 85 39 91
DIJON
Bernard CHEVILLOT       03 80 36 06 73
EST PARISIEN
Pierre-Michel MARCHAIS 01 60 64 23 44
EVRY
Charles KUBLER             01 64 99 62 59
FORT DE FRANCE
Lucien JAAR                  0 596 78 76 67
HAGUENAU
Charles HEINRICH          03 88 63 28 42
LAVAL
Paul BRIAND                  02 43 69 61 40
LE HAVRE
Didier THOMAS             02 35 45 02 91
LENS
Jean FABRE                    03 21 74 01 26
LILLE
Alain GUEGEN               03 20 72 70 44
LONGJUMEAU
Bernard HENRY             01 64 99 34 11
LOT ET GARONNE
Jean-Pierre SCHAAL       05 53 84 06 49
LOURDES
Daniel LEPERCQ            05 62 93 92 40
LYON CENTRE
David CROCI                 04 74 72 86 60
MANTES LA JOLIE
G. RAKOTONAVALONA 01 34 97 50 33
MARTINIQUE SUD
Jean-Paul LEVIF              05 96 75 53 84
MELUN SUD
Jean-Paul MUNIER         01 64 03 81 32
MONTBELIARD
Michel MAURER            03 81 35 00 82
MONTELIMAR
Christian ARNAUD        04 75 76 76 51 
MULHOUSE
Rémi SCHNOEBELEN     03 89 25 30 46
NANCY
Thierry ASENCIO           03 83 22 99 79
NANTES
Gaëtan LE PERRU          02 40 93 55 15
NEVERS
Roger MOLLA                03 86 57 31 16

Qu’est-ce qu’un 
«Chapitre»?

Nord – Pas de Calais
Pierre BLASIAK              03 27 81 75 57
Normandie
Elie YAPOUDJIAN           01 30 94 09 47
Pays de la Loire
Philippe PILETTE             02 41 68 49 17
Provence – Alpes – Côte d’Azur
Gérard MANAVELLA      04 94 94 10 50
Rhône – Alpes/Auvergne
J. CHARRAT-BOUTIQUE  04 75 59 30 54

FGBMFI-Belgique
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R.V.WAESBERGHE 00 32 (0) 10 61 38 54
Directeur régional Wallonie:
René CARTIER   00 32 (0) 486 72 33 39
Directeur régional Flandre:
Rik VAN NESTE    00 32 (0) 51 30 24 44

FGBMFI-Suisse
Président national:
Gérard GODEL           +41 27 323 23 62
Secrétaire national:
Hans-Peter FRIOLET   +41 41 780 76 70
Trésorier national:
Guymain EBENE        +41 21 625 07 27

FGBMFI-Pays-Bas (président)
Ib VAN DER ZEE 00 31 35 6023 222
FGBMFI-Allemagne (président)
Ulrich V.SCHNURBEIN 00 49 9921 8400

FGBMFI-BUREAU EUROPÉEN 
FGBMFI · Wilselsesteenweg 5 
B-3020 Herent · Belgique
Tél: +32 16 20 79 44
Fax: +32 16 20 79 31
E-Mail: FGBMFIEur@aol.com
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En politique, un chrétien de par 
sa foi, devrait-il savoir automati-
quement avec le plus de certitu-

de quelle est la meilleure solution face 
à un problème précis?»

L’ex-président du tribunal consti-
tutionnel allemand, le professeur Dr 
Ernst Benda s’est opposé à cette idée. 
Cependant les chrétiens, dit-il, entrent 
dans un débat objectif avec un plus 
grand respect de la personne qui est 
en face d’eux.

Leur devoir est aussi, selon lui, de 
«faire entrer la force de l’amour dans 
la réalité politique».

La démocratie: 
un défi ou un acquis?

Mais en même temps, des convic-
tions fortes sont conditionnelles au dé-
bat, et c’est là le fondement de la dé-
mocratie: la richesse des diverses idées 
qui se confrontent, pour ne retenir que 
les meilleures - «les convictions ne sont 
pas qu’une affaire privée!». 

Par conséquent un chrétien est 
amené à réfréner son élan avant de 
donner son opinion «sa conviction 
pourrait inciter un chrétien à dire qu’il 
n’y a qu’un seul chemin» dit Benda. 
Mais sur ce point, l’ex-ministre de l’In-
térieur allemand a appelé à la pruden-
ce, car dans la pratique cette attitude 

T É M O I G N A G E

Hans-Joachim 
Hahn,
Allemagne

«

Des professeurs et des politiciens se sont retrouvés du 12 au 
14 avril, en Allemagne, pour parler de la place de la foi chré-
tienne dans les fondements et l’avenir de notre démocratie.
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exclusive est le plus souvent plutôt mal 
interprétée et déformée.

Le Dr Czeslaw Porebski de Craco-
vie, professeur à l’Académie Interna-
tionale de Philosophie du Lichtens-
tein, a émis des arguments similaires: 
«la foi en la vérité absolue de Dieu, 
libère de l’obligation de devoir cher-
cher cette vérité absolue dans une 
politique d’Etat, comme cela se pas-
se trop souvent dans les Etats idéo-
logiques et totalitaires». L’essence de 
cette vérité absolue dépasse l’indivi-
du ainsi que toutes les communautés 
humaines, y compris l’Eglise. Par contre 
la vérité politique est toujours provisoi-
re et soumise à des changements. L’être 
humain ne peut pas connaître la vérité 
entière. Porebski conclut ces propos en 
disant: «mais s’il n’existe, ni vérité ab-
solue, ni réponse parfaite, la démocra-
tie peut facilement être utilisée à des 
fins de pouvoir, car pratiquement cha-
que pouvoir politique a tendance à re-
chercher un accroissement constant de 
sa puissance».

Le spécialiste indien en sciences 
économiques, le professeur Prabhu 
Guptara (UBS-Bank, Suisse) décrit les 
trois grands dangers qui menacent la 
démocratie:

1. La technologie qui a le pouvoir 
de renverser les limites existantes, 
d’anéantir les formes d’organisation 
admises jusqu’à présent, d’en créer de 
nouvelles et de remplacer les hommes-
dans le monde du travail par des ma-
chines; pour illustrer ses propos il cite 
une université qui a construit un ro-
bot capable de réaliser des opérations 
du cerveau; ou encore la banque UBS 
qui investit dans des softwares rendant 
superflue l’intervention des agents de 
change. 

Dans un avenir pas trop éloigné, il 
n’y aurait plus qu’environ 10 % d’actifs 
dans la population – «et que font les 
autres?». On recherche des idées cou-
rageuses et innovantes.

2. L’abandon de la vérité absolue – 
son pays, l’Inde, a décidé en l’an 300 
avant Jésus Christ qu’il n’existe pas de 

vérité absolue, et chacun peut en ob-
server les conséquences. 

Or pour la survie d’une démocra-
tie il faut savoir ce qui est vrai et juste, 
et il faut être prêt à mourir pour cet-
te cause. Aujourd’hui par contre cha-
cun peut sans cesse se réinventer et 
se redéfinir.

3. L’individualisme extrême de no-
tre monde occidental post-moderne: 
autrefois dans la démocratie un indi-
vidu seul portait la responsabilité pour 
toute une communauté, et en collabo-
ration avec d’autres il apprenait et re-
cherchait la vérité. Aujourd’hui la plu-
part des gens sont préoccupés par 
leurs propres besoins et chacun pro-
tège sa spécificité.

En faisant une série de propositions 
concrètes pour faire revivre la démo-
cratie, Guptara a présenté 5 thèses 
provocantes:

L’éducation à la responsabilité par 
rapport à la propriété ou à l’influence 
d’un individu ; les valeurs de la démo-
cratie et de la culture doivent aussi faire 
partie de l’enseignement technique.

Les médias doivent délaisser leur 
fonction actuelle majeure de divertisse-
ment et revenir à leur devoir de transmis-
sion de la vérité (information).

Instauration d’une démocratie directe 
comme en Suisse et suppression des par-
tis et de la démocratie représentative.

Création à l’échelle mondiale d’un sa-
laire minimum et d’une couverture socia-
le minimale.

Réduction des financements privés 
de la recherche, pour éviter qu’elle ne 
serve que les intérêts des riches.

Cependant, l’essentiel, selon Gupta-
ra, est de vaincre le pessimisme et le cy-
nisme croissants et de retrouver un op-
timisme et une espérance à l’image des 
réformateurs: «Grâce à leurs idées claires 
et à cet optimisme, ils ont réussi dans un 
contexte très défavorable».

Lors de la discussion publique, le vi-
ce-président du Parlement, le Dr Antje 
Vollmer a défendu les mêmes thèses 
que l’économiste indien, en plaidant 
pour une offensive de la confiance fa-

Hans-Joachim Hahn est
né en 1950; ayant 
suivi des études de 
philologie anglaise et 
de science relative au 
sport, marié, 2 enfants 
adoptifs, Hans-Joachim 
Hahn est actif depuis 
1974 comme professeur 
au Campus pour Christ 
et a stimulé et suivi 
au niveau national et 
international des ini-
tiatives d’étudiants qui 
s’occupent d’intégra-
tion de la pensée, foi 
et vie. Depuis 1996, il 
coordonne un forum de 
professeurs, soit plus de 
800 savants connectés 
en réseau. Il organise 
l’échange interdiscipli-
naire sur les questions 
de la vision du monde, 
la foi et les sciences et 
veut ainsi mettre en 
valeur efficacement les 
conceptions chrétiennes 
dans les universités et 
dans la société. Depuis 
quelques années H.J 
Hahn s’occupe aussi de 
trouver de nouveaux 
développements écono-
miques et de nouvelles 
possibilités d’activités 
(de travail).
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ce à toute la sinistrose du monde 
politique.

Le docteur en médecine G. Char-
lotte Fischer, membre du conseil des 
experts pour l’action concertée dans 
le domaine de la santé, en est arrivée 
à la même conclusion: «Nous avons 
actuellement un système qui cultive la 
maladie», et «notre système de santé 
n’est pas en mesure d’accomplir par 
lui-même le changement nécessai-
re», tel fut le bilan réaliste de l’état 
de notre être. 

Il faudrait des citoyens engagés, 
qui ne se laissent pas paralyser par la 
résignation et le désespoir, mais qui 
cherchent des voies nouvelles dans 
des initiatives communes. Le profes-
seur Fischer, qui enseigne à la facul-
té de médecine de Hanovre, a rappe-
lé le vieux modèle chinois des soins 
médicaux. Là-bas les médecins sont 
payés en fonction de la guérison des 
patients, et subissent des réductions 
de salaires lorsqu’ils tombent mala-
des. Cela devrait être réinstauré, de-
manda le professeur.

La conclusion de l’économiste in-
dien Guptara peut constituer le ré-
sumé du symposium: «Les institutions 
nécessaires au fonctionnement de la 
démocratie ne sont pas nécessaire-
ment chrétiennes, mais dans la prati-
que, la démocratie n’a jusqu’à présent 
nulle part duré plus de 2 générations, 
sauf dans les pays chrétiens protes-
tants d’Amérique du Nord et d’Europe 
du Nord (à l’exception de l’Argentine 
catholique, qui avait une avance grâce 
à la richesse de son économie)».

Avec la vision de leur foi, avec la 
force de leur espérance, et la patien-
ce de leur amour, qui ont leur fon-
dement hors de ce monde, c’est à 
dire en Dieu, les chrétiens peuvent 
apporter des idées courageuses et 
novatrices et des solutions au dé-
sarroi actuel.

Jésus a parlé il y a longtemps 
de «lumière et de sel», lorsqu’il a 
expliqué à ses disciples leur mission 
dans le monde.                        

P U B L I C I T E S
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Israël n’aura pas de repos. A part 
quelques brèves interruptions, Is-
raël a du lutter depuis sa procla-
mation en mai 1948 pour son exis-
tence. Plusieurs fois attaquée par 
les états arabes voisins, à chaque 
fois Israël s’en est sorti vainqueur. 
Le monde a le regard fixé sur le 
Proche Orient, pourtant les mé-
diations politiques ne prennent 
pas. La solution saoudienne, ac-
tuellement discutée, fut déjà pro-
posée presque mot pour mot en 
juin 2000 à Camp David par Ehud 
Barak, Arafat la rejeta.
La terreur dans le pays augmente: 
à chaque instant, en tout lieu, une 
bombe peut exploser. Ce n’est que 
depuis le 11 septembre 2001 que le 
monde occidental est en mesure de 
comprendre une telle situation. Car 
vivre chaque jour avec cette mena-
ce!…! Nous ne devrions pas porter 
de jugement hâtif. L’article de Kris-
ta Gerloff peut apporter une aide 
pour estimer la situation à sa juste 
valeur et éviter de condamner Is-
raël de façon précipitée car ce pays 
n’essaie que de garantir sa sécurité 
intérieure. Une chose est sûre: Is-
raël est le peuple élu de Dieu, Il n’a 
jamais renié ni son choix ni ses pro-
messes et mènera Israël à sa desti-
née. Il créera Lui-même la paix.

T É M O I G N A G E

Une lettre d’Israël

Krista
Gerloff,
Israël

Quand la politique
atteint ses limites
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Krista Gerloff est née et 
a grandi près de Prague 
en république tchèque 
où elle a étudié la théo-
logie. Depuis huit ans 
elle vit en Israël avec 
son mari et ses quatre 
enfants. Ses articles 
sur le Proche Orient 
furent publiés dans des 
journaux italiens, alle-
mands et tchèques.

Que me conseillerais-tu pour calmer 
mes nerfs avant de m’endormir! Di-
manche après midi, mon mari a garé 
sa voiture près de la rue des Prophè-
tes là où la partie est et ouest de Jé-
rusalem se rejoignent, tout près de la 
vieille ville. Non loin de là, le même 
soir, un kamikaze s’est fait exploser 
dans sa voiture à un point de contrô-
le de police…

Qu’est-ce qui calme? Un petit ver-
re de vin rouge? Peut-être la moins 
mauvaise idée…

Lors du culte du sabbat, j’ai ap-
pris que Shimon, le mari de mon 
amie Gila, a été incorporé pour ef-
fectuer une période militaire. Pour sa 
lutte contre le terrorisme, l’état d’Is-
raël a mobilisé vingt mille réservistes. 
C’est ainsi que Shimon a été appe-
lé deux jours à peine après sa ren-
trée d’un voyage d’affaires à l’étran-
ger. Ils ont trois enfants, maintenant 
il est à Ramalla; combien d’entre eux 
vont être blessés, dix, vingt ou plus 
peut-être?

Qu’est-ce qui calme? 
Un verre de lait 

chaud fait du 
bien avant 
de se cou-
cher…

Au culte, 
dans la ran-

gée juste de-
vant moi, Ilana 

prostrée, pleure 
son amie de classe 

qui a été tuée vendredi der-
nier lors d’un attentat suicide à Kirjat 
Jovel. Une palestinienne de seize ans, 
issue du camp de réfugiés Dehejsche 
près de Bethlehem s’est fait exploser 
le week-end de Pâques devant un su-
permarché bondé en cette veille de fê-
te. Heureusement, le surveillant Chaim 
Smadar l’a empêchée d’y entrer au prix 
de sa vie comme l’avait fait le policier 
dans la rue des prophètes.

Qu’est-ce qui calme? Penses-tu 
qu’un livre amusant y parviendrait 
en changeant mes pensées?

Jeudi, j’ai visité pour la premiè-
re fois l’hôtel d’Eschel HaSchomron 
à Ariel après l’attentat suicide. Que 
notre amie Tova, l’hôtelière, ait sur-
vécu, est un miracle. Elle ne se trou-
vait qu’à trois mètres du jeune pales-
tinien lorsqu’il fit exploser sa bombe. 
Avec les cheveux en flamme, elle fut 
projetée à quatre mètres de haut, 
dans la grande salle. Déjà tomber de 
cette hauteur là sur un sol de pierre, 
aurait pu lui coûter la vie. Qu’aucun 
clou ni morceau métallique contenus 
dans la bombe qu’avait confectionné 
les Palestiniens pour atteindre des or-
ganes vitaux ne l’atteigne, ne va pas 
de soi. Derrière le comptoir on peut 
encore voir des impacts de quatre 
centimètres de large. A l’étage su-
périeur, les murs ont été arrachés 
par la puissance de l’explosion et de 
l’autre extrémité de la salle, à bonne 
distance, les rideaux ont été consu-
més par le feu. Je fus invitée à pren-
dre un verre et alors que nous nous 
entretenions calmement, de plus en 
plus de gyrophares prenaient posi-
tion dans la rue qui fût barrée. Quel-
ques kilomètres plus loin, dans la cité 
d’Elon More, en Samarie, un Pales-
tinien a fait irruption dans une mai-
son individuelle, y assassinant quatre 
des membres de la famille Gavisch, 
heureusement, certains ont pu s’en-
fuir par une fenêtre, grâce à une 
échelle. Nous sommes rentrés tard 
dans la nuit, notre voiture était pres-
que la seule à circuler sur cette rou-
te qui est tristement célèbre depuis 
cette Intifada sous le nom de «la rou-
te du sang». Il était trop tard pour vi-
sionner une vidéo romantique pour 
oublier toutes ces scènes d’horreur. 
D’autre part, pourquoi vouloir trou-
ver le sommeil? Les hélicoptères, qui 
nous survolent le rendent de toute 
façon impossible.

Le mercredi soir, nous avons été 
invités par des amis juifs à fêter 

Chère Petra!

«Le chrétien est 
conscient qu’il doit améliorer 

le monde, mais il ne peut le parfaire, 
c’est pourquoi la foi chrétienne protège 

du fanatisme politique»

Norbert Blüm
Né en 1935, Ministre fédéral du travail et de 

la condition sociale de 1982 à 1998.
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Seder, premier soir de la fête de Pâ-
ques. Environ trente convives étaient 
rassemblés autour de la table dres-
sée. Le portable de mon mari sonne, 
une station radio allemande souhai-
tait un reportage concernant l’atten-
tat qui avait eu lieu quelques minu-
tes auparavant contre l’Hôtel du Parc 
à Netanya. Nos amis l’aidèrent à ras-
sembler des informations: 19, 20, 21 
morts…, combien de blessés…, le 
nom du terroriste… et qui a reven-
diqué l’attentat. Un poste de radio 
situé dans la chambre voisine indi-
quait que le nombre de morts allait 
augmenter dans les prochains jours 
à cause de l’état de certains blessés. 
L’étendue de l’horreur ne sera vrai-
ment connue que quelques jours 
plus tard. Les journaux publient les 
photos des victimes du terrorisme 
des martyrs palestiniens: de vieilles 
personnes, des enfants, des jeunes 
gens. Une semaine après l’attentat 
suicide du soir de Seder, il apparaît 
que contrairement aux premières ru-
meurs, Hannah Rogen a été terrible-
ment mutilé et se trouverait à l’hôpi-
tal de Haifa alors que l’octogénaire 
Miriam Gutenzgan de Ramat Gan a 
perdu la vie et non le contraire com-
me annoncé par les médias. 

Qu’est-ce qui calme? Demain ma-
tin je vais nager.

Mardi, en passant à la caisse de 
mon supermarché, le vigile est venu 

vers nous et nous a dit: «Il y a eu un 
attentat à Malcha.» Un accident du 
travail. «Y a-t-il eu des morts?» se 
risqua quelqu’un. «Uniquement deux 
terroristes qui ont explosé dans leur 
voiture».

Et si je prenais deux cachets de va-
lériane avant de me coucher?

Qu’arriva-t-il lundi? Je suis fati-
guée. Je ne me rappelle plus com-
ment le Hamas, le Djihad Islamique, 
les Brigades d’Al-Aqsa et Tansim, ont 
organisé leur travail. Ou était-ce le 
Hezbollah, qui a frappé du Liban par-
dessus la frontière du nord? Non, pas 
possible! Ce bombardement eut lieu 
avant l’attentat à Haifa mais après ce-
lui de Netanya…

Chère Petra, tu penses qu’il me 
faudrait lire la Bible, avant tout Isaïe, 
Jérémie et les Psaumes, beaucoup 
prier et peut-être même jeûner. C’est 
une bonne idée. Mais à une condi-
tion: que toi, tu pries avec moi!

Avec mes meilleures salutations,

Ta Krista

Devant l’église du Saint-Sépulcre

 

Tolérance et respect mutuel est la 
base de tout dialogue entre cul-
tures. Mais la tolérance n’est pas 
une voie à sens unique. Je tiens 
pour particulièrement important 
et fondé de poser la question de la 
tolérance dans les états islamiques 
envers les citoyens de religion juive 
et chrétienne.

Dr Edmund Stoiber
pour le 11 septembre 2001
à l’occasion de la remise du prix Franz-Joseph 
Strauss au ministre hongrois: Viktor Orban, le 
2 novembre 2001 à Munich.
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Barbara v.
Schnurbein,
Allemagne

La prière a t-elle affaire avec la 
politique? Si nous lisons la Bible, 
nous remarquons que beaucoup 

d’événements politiques ont été in-
fluencés par la prière. Lorsque Daniel a 
réalisé que la captivité à Babylone tou-
chait à sa fin, il ne s’est pas contenté 
d’attendre la libération, il a commen-
cé à jeûner et prier afin que le plan de 
Dieu devienne réalité.

Aujourd’hui, on entend dire que 
dans beaucoup de pays, la situation 
a été changée de façon significative 
par la prière.

Ouganda
En 1975, Idi Amin avait déclaré 
l’Ouganda Etat musulman, alors 
que seulement 3 % de la popula-
tion était musulmane. Les chrétiens 
ont été persécutés, mais se rencon-
traient en secret dans les maisons. 
Après la chute du régime, en 1979 
la situation ne s’améliora pas. 80 % 
des chrétiens firent alors la promes-
se de prier jusqu’à ce que Dieu in-
tervienne. En 1986, le sida fait son 

apparition, devenant une réelle me-
nace pour l’Ouganda. Les prévisions 
de l’OMS étaient alarmantes, un tiers 
de la population 
devait mourir de 
cette maladie d’ici 
1997 et un autre 
tiers deviendrait 
trop faible pour 
se déplacer. De-
vant cette mena-
ce, John Mulinde 
reçut de Dieu la mission de démar-
rer des groupes de prière dans tout le 
pays. Aujourd’hui, ce pays est le seul 
en Afrique où le pourcentage du si-
da régresse avec une rapidité inéga-
lée dans le monde.

El Salvador
Ce pays est un autre exemple de l’ef-
ficacité de la prière. San Marcos était 
une ville très dangereuse, centre pour 
les trafiquants de drogue, les sorciers 
et les ravisseurs, avec un taux de crimi-
nalité de 80 %. Les braquages étaient 
si fréquents que toutes les banques 

Foi et société

T É M O I G N A G E
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ont fermé. En 2000, un mouvement 
de prière s’est mis en place, sous l’im-
pulsion d’un jeune chrétien, qui réus-
sit à mobiliser les chrétiens de la vil-
le pour une prière en commun. Un an 
plus tard, le pourcentage de criminali-
té chuta de 10 %, et en 2002, la Po-
lice Nationale décréta que la ville était 
complètement libérée de la criminali-
té. Toutes les communautés chrétien-
nes travaillent ensemble, et connais-
sent une croissance rapide. Le Maire 
et quelques Conseillers municipaux 
sont devenus chrétiens, deux banques 
ont réouvert des guichets, les sorciers 
les plus dangereux sont morts, les tra-
fiquants de drogue ont accepté Jésus 
dans leur vie et les bars douteux ont 
été fermés.

Colombie
En Colombie, les hommes politiques re-
connaissent de plus en plus, l’influence 
positive de la prière des chrétiens. En-
viron 45000 personnes étaient atten-
dues dans un stade pour une nuit de 
prière, mais la pluie (normalement il ne 
pleut pas en cette saison) qui tombait 
depuis 2 semaines semblait compro-
mettre cette soirée. Nous avons com-
mencé la réunion en priant pour que 
la pluie s’arrête, et à l’instant même, 
elle cessa et une pleine lune se mit à 
éclairer tout le stade. Un représentant 
du Gouvernement et le Maire de la vil-
le assistèrent à cette veillée, nous fai-
sant prendre conscience par leurs dis-
cours que seul Jésus dans les cœurs est 
la réponse à la misère de nos contem-
porains.

Nigeria
A une conférence où étaient présents 
25000 hommes d’Affaires chrétiens, 
le Président nigérian Obasanjo, qui 
a décidé d’abandonner sa vie à Jé-
sus en prison, a dit au cours de la 
cérémonie de clôture: «Par la grâce 
de Dieu, nous assistons à une trans-
formation du Nigéria, et cette grâce 
nous accompagnera jusqu’à la trans-
formation totale de notre pays.»    

Mariée et mère de cinq 
enfants, Barbara von 
Schnurbein a la convic-
tion que la foi chrétien-
ne est une base saine 
pour une société active. 
Son engagement est 
orienté vers les enfants 
et les adolescents.

Déclaration du
Président des
Etats-Unis
d’Amérique,
le 26 avril 2002

«Dès sa création, notre nation: 
l’Amérique s’est tournée vers la 
prière, pour recevoir l’inspiration, la 
force et la direction. Dans les temps 
de difficulté, nous demandons à 
Dieu sagesse, courage et consola-
tion. Nous lui sommes reconnais-
sants pour les innombrables bé-
nédictions dont il nous a comblés. 
Nous le remercions car il a sanctifié 
toute vie humaine et créé chacun 
de nous à son image. Nous fêtons 
cette journée nationale de com-
mémoration, demandant à Dieu 
de bénir l’Amérique et son peuple. 
Depuis le 11 septembre, beaucoup 
d’américains ont recours à la prière, 
ils implorent la consolation dans le 
deuil, la compréhension quand la 
colère gronde et la protection face 
à l’incertitude. Nous remercions 
Dieu pour nos familles, pour la ri-
chesse de notre nation, pour le fruit 
de notre travail, pour les droits fon-
damentaux et la liberté que nous 
sauvegarderons à tout prix. En cette 
journée nationale de prière, j’en-
courage les Américains à méditer 
les paroles de l’Apôtre Paul dans sa 
lettre aux Philippiens: «Ne vous in-
quiétez de rien mais en toutes cho-
ses, faites connaître vos besoins à 
Dieu, avec des prières et des suppli-
cations, avec des actions de grâce.» 
Moi, Georges W Bush, Président des 
Etats-Unis d’Amérique, déclare le 2 
mai: journée nationale de prière. Je 
demande aux Américains de prier 
pour la protection de Dieu et pour 
un renouveau moral et spirituel, en 
étant reconnaissant pour toutes les 
bénédictions.
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A Marseille, les 6 et 7 novembre 2002
2 jours exceptionnels dans la présence de Dieu

Avec

BENNY HINN
Au Dôme, 48 av St Just – 13004 Marseille
Pour tout contact: Tél/Fax: 04.91.33.18.94
Benny.HINN.2002@wanadoo.fr

Le Royaume de Dieu dans sa démonstration de Puissance, 
de Salut et de Guérison avec la participation de Pierre TRUSCHEL 

et d’autres Ministéres nationaux
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Dieu est le Dieu de l’histoire
Il intervient dans la vie de tout indivi-
du et agit au moment propice. Concer-
nant Noël, la Bible dit dans la lettre de 
Paul aux Galates chapitre 4 versets 4 à 
6: «Quand les temps ont été accomplis, 
Dieu a envoyé son Fils»

Dieu connaissait ce temps depuis 
longtemps, mais pour les hommes, il 
arriva par surprise, c’est pour cela que 
les hommes ne l’ont pas reconnu.

Est-ce que nous savons discerner«les 
signes des temps»?

Dieu a, pour notre époque, des 
plans précis et quand nous lisons la Bi-
ble, nous pouvons reconnaître certains 
signes et même nous orienter en fonc-
tion d’eux.

La façon concrète dont Dieu agit au 
travers de l’histoire est enrichissante.

Les choses anciennes prennent fin, 
des choses nouvelles commencent, qui 
vont au-delà de notre imagination et 
de notre expérience actuelle.

Si nous désirons être des par-
tenaires de Dieu, nous de-
vons nous préparer pour ces 
choses nouvelles, pour la trans-
formation?
Faisons-nous confiance à Dieu, même 
si nous ne comprenons pas ses che-
mins et que de toutes nouvelles dimen-
sions s’annoncent à nous?

• Sommes-nous prêts à abandonner 
nos affaires en cours, nos program-
mes et nos plans, pour devenir ses 
instruments?

• Sommes-nous prêts à renoncer à 
des principes scientifiques entière-

ment légaux, si Dieu créé de nouvel-
les choses? 

Certaines personnes n’arrivent pas 
à croire que Dieu agit dans la vie de 
tout individu de façon aussi directe et 
concrète. Pourtant, il s’est avéré, au 
travers des siècles, que des hommes 
soient complètement transformés par 
une rencontre personnelle avec Jésus. 
Leur vie prit, comme Paul, une nouvel-
le dimension, souvent tournée vers les 
autres, les pauvres ou les opprimés. 

Ce que Dieu pensait d’eux était plus 
important que l’opinion des gens. Ce-
ci les amena à des performances ex-
traordinaires.

Le temps de Dieu peut être utilisé 
pour le bien comme pour le mal. C’est 
un temps de bénédiction ou de juge-
ment, nous ne devons pas le laisser 
s’écouler inutilement. Dans le Livre de 
la Genèse chapitre 37 verset 12, l’his-
toire de Joseph, vendu par ses frères en 
Egypte, constitue un excellent exem-
ple. Il se décida à privilégier avant tout 
sa relation avec Dieu.

Ainsi, non seulement sa vie person-
nelle fut sauvée, de sorte qu’il put par-
donner à ses frères, mais il devint le 
Sauveur pour l’Egypte et pour Israël, 
quand arriva la grande famine.

Connaître Dieu provoque des 
transformations 
Quand des hommes sont obéissants 
envers Dieu, cela a des conséquen-
ces sur leur entourage, et même sur 
leur pays.

Ce n’est pas seulement l’histoire 
d’Israël qui nous montre que les bons 

Orientations et 
Transformations
Le temps de Dieu

Christoph
Häselbarth,
Allemagne
Dr. Christoph Häsel-
barth était actif pen-
dant de nombreuses 
années à l’Aide au 
Développement. Avec 
son épouse Dr. Utta 
Häselbarth, il dirige 
«le Service de Josué» à 
Strittmatt dans le Sud 
de la Forêt-Noire. Le 
but de cette associa-
tion est de motiver et 
réconforter les conduc-
teurs spirituels et de 
favoriser un réveil en 
Allemagne.

«Jésus a transformé ma vie de façon 
si spectaculaire que je voyage dans 
le monde entier pour raconter aux 
gens qu’Il est la réponse aux pro-
blèmes, aux frustrations de la vie. 
Quand le chef de l’état cherche la 
volonté de Dieu, alors le pays sera 
béni.»

Charles Duke
Général de brigade, astronaute. En 1972, il a 
passé 3 jours sur la Lune et a, depuis, parlé 
avec beaucoup d’hommes d’état et de poli-
ticiens de Jésus Christ

T É M O I G N A G E
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signes arrivaient toujours quand le 
peuple demandait et vivait selon la vo-
lonté de Dieu. Les dirigeants étrangers 
comme Nébucadnetsar étaient bénis 
quand ils honoraient le Dieu d’Israël. 

C’est un fait intéressant que le bien-
être de tous les peuples dépend enco-
re aujourd’hui de leurs attitudes face à 
Dieu et à Israël.

Comment pouvons-nous utili-
ser de façon optimale ce temps 
de Dieu?
• Nous vivons dans l’adoration, la 
soumission, la reconnaissance et le 
respect de Dieu.

• Nous sommes prêts à abandon-
ner les choses anciennes et nous 
nous attendons à de profondes 
transformations.

«Nous avons be-
soin de personnes qui 

confessent leur foi chrétienne.»

Ernst Albrecht
né en 1930, Ministre Président de la 

Basse Saxe de 1976 à 1990

• Nous sommes prêts au pardon et à 
la repentance pour notre faute et cel-
les de nos ancêtres.

• Nous reconnaissons notre appel 
dans la prière et nous intervenons de-
vant Dieu pour notre ville, notre ré-
gion, notre pays comme des politi-
ciens responsables.

• Nous croyons fermement que le 
nom de Dieu sera à nouveau respecté 
et craint dans notre pays.

Si nous organisons notre vie de cet-
te façon, cela aura des conséquences 
dans notre vie quotidienne, dans nos 
relations avec autrui, avec les collègues 
de travail, nos amis et aussi dans notre 
famille: la gloire de Dieu deviendra vi-
sible et donnera à notre vie une nou-
velle dimension, indépendamment des 
circonstances extérieures.                



 

26          VOIX N° 3/2002

 

VOIX N° 3/2002          27

Joachim 
Tappe,
Allemagne

Né en 1942, enseignant, 
membre du parti politi-
que SPD, et député au 
Bundestag depuis 1990. 
Responsable des petits-
déjeuners de prière au 
Bundestag.

Si vous avez l’occasion d’assis-
ter à un débat au Bundestag, 
vous comprendrez comment la 

recherche des meilleures solutions 
passe par une discussion loyale et 
constructive. Qui pourrait imaginer 
que depuis 1981, un groupe de dé-
putés se retrouve une fois par mois, 
pour prier et méditer, c’est le cercle 
des petits-déjeuners de prière du 
Bundestag allemand. Environ 160 
députés y sont régulièrement invi-
tés, et malgré les agendas surchar-
gés, une trentaine trouvent le temps 
de participer à ces rencontres dans 
un immeuble proche du Reichstag. 
Souvent des personnes célèbres au 
niveau national ou international, des 
anciens députés, des ministres, des 
ambassadeurs, des invités officiels 
venant même de pays musulmans 
y assistent. Le Ministre des Affaires 
Etrangères du Soudan, Ismail Mous-
tafa y est venu à 2 reprises. L’impul-
sion est venue de parlementaires 
des 2 chambres du Congrès améri-

cain, où de tels groupes existent de-
puis 1942.

Après un petit-déjeuner pris en 
commun, et un temps de prière, un 
participant, homme ou femme, ap-
porte une méditation pendant envi-
ron dix minutes. Le plus souvent, il 
s’agit d’un texte biblique qui a joué 
un rôle important dans sa vie person-
nelle. Ces textes apportent un éclai-
rage sur un événement actuel ou 
des décisions politiques, et sont le 
point de départ d’échanges intéres-
sants et vivants, où les clivages politi-
ques et confessionnels disparaissent. 
L’ambiance détendue et chaleureuse 
qui y règne est due à la présence du 
Saint-Esprit, et confirme cette parole 
de Jésus: «Là où deux ou trois sont 
réunis en mon Nom, je suis au mi-
lieu d’eux». La plupart des collègues 
apprécient ces rencontres, elles sont 
pour chacun une oasis spirituelle au 
sein d’une activité parlementaire cer-
tes dense et bien huilée mais qui pro-
duit beaucoup de solitude.          

Prière en commun plutôt
que rivalité politique

«Le meilleur rempart 
contre le communisme, ce 

ne sont pas les canons mais une 
solide foi chrétienne.»

Konrad Adenauer
Chancelier de la RFA de

1949 à 1963

T É M O I G N A G E
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Dieu prit 
l’homme et le 
plaça dans 
le jardin

Eugène 
Krempp,
Epernay s/s
Gevrey,
France

En 1945, j’avais alors 5 ans, ma fa-
mille a quitté l’exploitation agri-
cole d’Alsace pour s’installer en 

métayage dans une grande ferme, iso-
lée du village et entourée de forêts, en 
limite de Côte d’Or et du Jura. Mon 
manque de maîtrise de la langue fran-
çaise et mon fort accent alsacien ont 
provoqué chez moi un blocage qui a 
duré plusieurs années et a aggravé ma 
timidité. Mon refuge a été la ferme et 
ses animaux, la nature et sa forêt. Dans 
cette ferme, où très tôt chacun des 6 
frères et sœurs participaient à de pe-
tites tâches, la vie était simple, belle 

et passionnante, même si parfois no-
tre crainte du papa patriarche l’assom-
brissait un peu.

Notre mère, «soumise» mais sa-
chant «composer» et argumenter 
face à la logique de mon papa, avait 
une foi simple, concrète et d’une 
grande confiance dans la fidélité et 
la protection de Dieu. Pour notre pè-
re, en dehors des problèmes maté-
riels de son métier et de l’époque, 
il ne pouvait y avoir, en apparence, 
de questions existentielles. Ce n’est 
que bien plus tard que j’ai pu décou-
vrir chez lui ce qui allait au-delà de la 

Fondateur et président 
durant 20 ans d’une coo-
pérative agricole pour 
l’assainissement et l’amé-
lioration génétique porcine 
(SCAPAAG).
Conseiller municipal de son 
village durant 30 ans dont 
6 ans comme maire.
Membre fondateur puis 
président de l’association 
chrétienne et interconfes-
sionnelle d’aide et de réin-
sertion (GOSHEN).
Aujourd’hui, Eugène 
a retrouvé son indé-
pendance après une 
expérience en GAEC; il 
est agriculteur à titre 
individuel avec 35 ha en 
conversion céréales bio-
logiques et légumes.
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Eugène Krempp: Né en 
1940 à Strasbourg, il 
est marié depuis 1965, 
avec Geneviève. Ils ont 
6 enfants dont 4 sont 
mariés (les 4 conjoints 
représentent 3 conti-
nents différents) et 4 
petits enfants. Agricul-
teur éleveur en GAEC 
(Groupement Agricole 
d’Exploitation en Com-
mun), qui lui confie la 
recherche d’un savoir-
faire pour créer un 
atelier de production 
porcine, il deviendra 
par la suite responsable 
départemental, régio-
nal puis national de 
cette activité. L’atelier 
atteindra 300 truies qui 
permettront la produc-
tion de 6500 porcs/an. 
Des milliers de géni-
teurs ont été exportés 
dans des dizaines de 
pays étrangers.

pratique religieuse hebdomadaire.
En 1958, à l’approche de mes 18 

ans je me suis retrouvé accidentel-
lement sous un tracteur qui, les 4 
roues en l’air, avait embouti sa re-
morque – «Je suis vivant»! En pro-
babilité, je n’avais pas une chance sur 
10000 de m’en sortir indemne. J’ai 
très vite eu la certitude que c’était un 
miracle. Arrive la grande question: 
«Où serais-je si la mort m’avait sai-
si»? Cette fois c’est sérieux et il naît 
en moi le désir de mieux connaître la 
parole de Dieu. Le soir même et une 
partie de la nuit, je lis le nouveau tes-
tament. Et quelle grâce! Cette «Paro-
le» prend signification et vie en moi 
comme jamais auparavant. Alors cet-
te nuit là, j’ai offert ma vie entière à 
Dieu le Père!

C’est assez incroyable, mais mon 
«électrochoc spirituel», suite à l’acci-
dent, m’a vraiment donné la volon-
té et la capacité d’affronter tous les 
obstacles; spirituellement et intellec-
tuellement mon univers est passé en 
quelques jours d’une ferme isolée au 
milieu des bois à la cité terrestre que 
Dieu nous a confiée (Genèse 1, 27-
28 et 2.15). Puisque j’avais donné ma 
vie à Dieu, tout logiquement je me 
suis engagé dans la jeunesse agrico-
le catholique(JAC) avec ses principes: 
voir, juger, agir.

Les 24 mois de service militaire, 
en Allemagne puis en Algérie, m’ont 
permis d’approfondir la parole de 
Dieu. Cette période a été pour moi 
le creuset où s’est forgée la trame de 
toutes les grandes décisions que je 
prendrai par la suite.

Au retour du régiment, je souhai-
te épouser Geneviève, secrètement 
l’élue de mon cœur. Mais ce n’est 
pas le plan de papa qui me trou-
ve trop jeune et dont la priorité est 
d’acquérir d’abord la ferme. Son op-
position sera déterminée durant 18 
longs mois, au bout desquels Gene-
viève est finalement devenue mon 
épouse.

Le choc culturel de mai 68 sera 

pour nous, jeune couple installé en 
GAEC (groupement agricole d’ex-
ploitation en commun), une obli-
gation d’approfondissement des va-
leurs qui nous animent.

«Bizarrement», les choses se com-
pliquent: notre couple est en crise. 
Geneviève privilégie la qualité des re-
lations et en particulier la vie de fa-
mille; moi, malgré la montagne de 
contraintes imposées par mes trop 
nombreuses responsabilités, je con-
tinue de penser que mon engage-
ment de chrétien tel que je le vis est 
indispensable. Alors que nous étions 
en survoltage et que nous traver-
sions une crise forte, nous faisons la 
découverte du renouveau charisma-
tique (en 1972) lors d’un week-end 
à la Porte Ouverte. La paix de Jésus 
Christ nous a envahis et nous avons 
été profondément renouvelés spiri-
tuellement et humainement. J’ai réa-
lisé que mon attitude en famille était 
un contre témoignage.

De fait, je laissais à mon épouse 
la quasi-totalité des soucis familiaux 
tant j’étais occupé par mes engage-
ments à l’extérieur. Il m’arrivait sou-
vent d’être intellectuellement absent 
même dans le peu de temps consa-
cré à ma famille. En effet, il était logi-
que pour moi que la vie de couple et 
de famille soient orchestrées au gré 
de mes responsabilités extérieures. 
Le renouvellement spirituel m’a fait 
prendre conscience combien mon 
approche et ma logique «sponta-
née», m’avaient aveuglé.

C’est seulement à la fin de l’année 
1989 que j’ai pu dire dans ma prière: 
«C’est bon, Seigneur je te donne ac-
cès au contrôle spirituel de mon mé-
tier. Pour cela je veux me soumettre à 
la volonté du Père et au discernement 
que me donnera le Saint Esprit.»

»Ouf! Le pas était franchi - du 
moins dans l’intention. Ensuite, il 
a fallu du temps pour discerner et 
surtout assumer et réaliser le vira-
ge. J’étais comme tiraillé entre la 
réussite apparente de plus de 25 
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Lucien Andrès avec 
son épouse Janine, 
son fils Christian 
et sa 
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ans de responsabilités et la con-
viction que désormais, ma place 
était ailleurs. Dans cette période, 
alors que ceux avec qui je priais 
régulièrement ignoraient tout de 
mes doutes et de mes interroga-
tions, de nombreuses paroles bien 
inspirées m’ont été données. Cela 
m’a permis de discerner progressi-
vement le chemin qui dorénavant 
serait le mien: une nouvelle percep-
tion et même vision de mon métier 
d’agriculteur.

Un jour, au cours d’un séminaire 
d’enseignement, lors d’un tour de 
table de présentation, j’ai eu cette 
pensée de me présenter comme: 
jardinier gérant de notre cité la ter-
re, au service de Dieu. Cette défini-
tion me convient bien.

J’ai, alors, compris que mon mé-
tier d’agriculteur ne devait pas être 
un domaine réservé, extérieur à ma 
foi chrétienne et à ma responsa-
bilité de croyant. Aujourd’hui, j’ai 
la conviction que l’agriculture pro-
ductiviste, telle qu’elle fonctionne, 
a une part de responsabilité dans 
la souffrance de beaucoup de fa-
milles dont l’un des membres est 
touché par certaines formes de 
cancer. Même si ceci est une res-
ponsabilité collective et de socié-
té, j’ai à cœur de demander par-
don à Dieu et à chacun de vous 
pour cette agriculture, qui de fait 
comme pour l’exercice de chaque 
métier, est conduite d’abord sous 
les contraintes prioritaires de la 
rentabilité!

J’invite mes collègues agricul-
teurs chrétiens à remettre à Dieu 
les modalités d’exercice de notre 
métier et leur propose de discer-
ner ce que peut être, pour chacun 
de nous, la volonté de Dieu le Père 
en ce domaine.

Je rappelle pour conclure, le 
projet de Dieu: «L’Eternel Dieu prit 
l’homme et le plaça dans le jardin 
d’Eden pour le cultiver et le gar-
der». (Genèse: 2 v15).                
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En lisant ces témoignages, peut–être 
vous demandez-vous si vous pou-
vez connaître, vous aussi, une 

relation personnelle avec Dieu, analogue 
à ces récits. La réponse est oui, pour cela 
il suffit de suivre les principes ci–des-
sous, en étant vrai avec vous–même. 

1 Reconnaître que Dieu est le créateur 
de toutes choses. La Bible dit: «Les 

perfections invisibles de Dieu, sa puis-
sance éternelle et sa divinité, se voient 
comme à l’œil nu, quand on considère sa 
création» (Romains, chap.1, Verset 20).

2 Accepter qu’il s’intéresse à vous et 
bien plus, qu’Il vous aime et désire 

aussi établir une relation personnelle et 
vivante avec vous. Jésus–Christ le Fils de 
Dieu, est venu pour la rendre possible. Sa 
mort sur la croix n’est ni un accident ni un 
échec, elle est le moyen choisi par Dieu 

pour briser le mur de séparation élevé en-
tre Lui et les hommes (Ephésiens, chap.2, 
Verset 14). Ce mur qu’Il appelle le Péché 
est la racine de tous nos problèmes.

3 Répondre à l’amour de ce Dieu, qui 
veut devenir votre Père. «Car Dieu a 

tant aimé le monde, qu’Il a donné son 
Fils unique, afin que quiconque croit 
en Lui, ne périsse pas, mais qu’il ait la 
vie éternelle» (Jean, chap.3, Verset 16).

4 Prononcer à haute voix la prière 
ci–dessous (qui n’est qu’un support 

pour vous aider), car la Bible dit que 
c’est en déclarant de la bouche que Jésus 
est Seigneur, et en croyant du fond du 
cœur que Dieu l’a ressuscité des morts, 
que l’on est sauvé (Romains, Chap.10, 
Verset 9).

«Dieu, à la lecture de ces témoignages, je 
réalise que tu t’intéresses à tous, et à moi 
en particulier. Je t’ouvre mon cœur avec 
mes problèmes, mes ques-
tions, mes échecs, 
mes déceptions, 
mes craintes. 
Je reconnais 
que Jésus ton 
Fils, est mort 
sur une croix, 
pour me 
permettre de 
vivre une rela-
tion personnelle 
et vivante avec Toi. 
Je crois que son sang 
versé efface toutes mes fau-
tes, et purifie ma vie. Jésus, je me confie 
en Toi, je t’accepte comme le Sauveur et 
le Seigneur de ma vie. Avec ton aide, je 
prends un nouveau départ, et je veux 
vivre selon ta volonté.»

La preuve que Dieu vous a adoptés ne 
dépend pas de ce que vous ressentez, 
cette nouvelle vie est basée sur ses 
promesses (Romains, Chap.10 Verset 
13). La Bible appelle cela LA FOI. Prenez 
le temps de prier, c’est à dire de parler à 
Dieu avec les mots qui sortent de votre 
cœur, et de lire la Bible pour découvrir 
tout ce qui vous appartient maintenant 
(Psaumes Chap.37, Verset 4; Romains, 
Chap.8 Versets 14 à 17; 1 Pierre, Chap.2 
Verset 2). N’ayez pas honte de parler 
de votre nouvel ami Jésus (Matthieu 
10.32), et joignez–vous à d’autres 
chrétiens pour votre plus grand bien. 

Une relation personnelle
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BON DE COMMANDE (à découper ou recopier)

Leur VOIX est allée par toute la terre 7,50 €       x  =  

Les gens les plus heureux sur terre 10,40          x  =   

Port & emballage                                                             4,60  

                                                                                TOTAL  

Leur VOIX est allée par toute la terre

Beaucoup de nos difficultés sont le résultat direct de nos 
propres décisions. Les choix que nous faisons entraînent 
souvent des effets dramatiques pour notre avenir. En lisant 
ce livre, vous découvrirez l’histoire de gens ordinaires comme 
vous et moi, dont la vie a été totalement changée après 
qu’ils aient pris l’engagement de suivre Jésus-Christ et fait 
de Lui leur Seigneur personnel. Jésus est venu pour restaurer 
nos vies et nous donner la vie en abondance dans tous les 
domaines.

Recueil de témoignages – 120 pages – prix du livre: 7.50 

Les gens les plus heureux sur terre. 

Un livre témoignage extraordinaire, la vie de Demos et Rose 
Shakarian nous est racontée dans ce best seller qui se lit comme 
un roman de la plus belle écriture. Dès les premières lignes 
vous serez captivés et rien ne pourra plus vous arrêter. Un livre 
admirablement écrit par John et Elisabeth Sherrill.

Témoignage – 240 pages – prix du livre: 10.40 

A retourner avec votre 
règlement à l’ordre de 
VOIX à:

VOIX – B.P. 4
25380 BELLEHERBE

Prénom & Nom

Adresse

Code postal & Ville

A lire … absolumentA lire … absolument

Pour de plus amples informations, veuillez contacter l’adresse ci-dessous, ou veuillez contacter 
l‘adresse ci-dessous, ou voir page 14.

Ne laissez pas dormir cette revue. Faites-en profiter un ami.

 Des chrétiens témoins dans le monde
Full Gospel Business Men’s Fellowship International

 http://www.fgbmfi.asso.fr
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